

EN LOGROÑO, UNA PESETA AL MES. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRECE PESETAS TRIMESTRE. EXTRA NÚMERO, SIETE PESETAS TRIMESTRE.

Adicionados á precios convencionales. Comunicados, á UNA PESETA línea.

Número suelto 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCION, SAGASTA, 25, BAJOS. Administración, Portales, núm. 50, Librería Apartado de Correos, núm. 28

No se devuelven los originales aunque no se inserte. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

No considerará que continúa suscritor al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

OCULISTA
Muro de la Penitencia, 18, en-
frente. Consultas diarias y operaciones
de 11 á 1, y de 3 á 4. Gratis los pobres.

A. ANTA
Mobiliarios completos
FRENTE AL TEATRO
Cal hidráulica
de Zumaya, superior
y PERSIANAS, recién recibidas
Joaquín Redón.-Logroño

ALCANCE

Los solidarios

Signe siendo el tema de mayor actualidad: he aquí las notas de hoy:
Circulan diferentes versiones respecto á la manera cómo se presentarán en el Parlamento los diputados solidarios; pero los que parecen mejor enterados, aseguran que evitarán todo medio de choque.

Quiéren no dar pretexto á repulsa ni escenas violentas, y en este propósito se inspira ahora la prensa solidaria de Barcelona.

Se repetirá probablemente el caso de siempre.

Los catalanistas hablarán un lenguaje para las Ramblas y otro para los taquígrafos del Congreso.

Pero ahora es indudable que traen una consigna, y cuya ejecución se han comprometido todos los diputados de la Solidaridad: la de pedir de momento la abolición de la ley llamada de jurisdicciones.

Respecto á lo que entonces ocurrirá, se hacen diversos cálculos. Afirman que el señor Maura no tendrá inconveniente en que esa ley sea abolida siempre que al incluirse todos los delitos en ella comprendidos en la jurisdicción ordinaria, se robustezca la sanción y se garantice la responsabilidad. Esta fórmula contiene los propósitos que hace tiempo abraja el señor Maura de dar vida á una ley reprobada en la prensa.

No se evitará con ello, suponiendo que ese propósito prospere, que se reproduzca la pretensión de los militares de que se conserve un especial jurisdicción para ciertos delitos.

Este es uno de tantos problemas peligrosos que se presentan en un inmediato porvenir.

Se han recibido en Madrid cartas de Cataluña que anuncian la preparación de planes alarmantes.

Los carlistas, que por la obra de la Solidaridad han aumentado su vigor, no se resignan, según estas cartas, á permanecer inactivos.

El nombre de don Jaime va unido á estas aventuras.

Desearíamos que todo ello fuera una invención que no confirmaran los hechos.

Dicen de Barcelona que circula, con visos de verosimilitud un rumor importante.

Se dice que anoche, por noticias del consulado alemán, supo el gobernador que don Jaime había estado en Barcelona dos días.

La singularidad del conducto por donde el gobernador conoció esto que ignoraba completamente, requiere una explicación.

Parece que reside en Barcelona un oficial retirado de la marina alemana, gran amigo de don Jaime.

Con él estuvo éste paseando desembarazadamente por las Ramblas, y por él, sin duda, se supo la noticia en el consulado.

Don Jaime ya debe estar en París, plenamente satisfecho del éxito de su excursión.

Por esta vez su aventura no ha sido comentada sólo como cosa curiosa, sino que se le da importancia. Muchas personas la relacionan con la actual excitación de los carlistas, tan envalentonados con las esperanzas que la Solidaridad les inspira.

Don Jaime, que tiene su mayor núcleo de partidarios en Cataluña, puede haber venido á Barcelona teniendo en cuenta este reanqueamiento de sus señores y no como turista. Esto, al menos, es lo que se piensa aquí, donde se habla con alguna preocupación de este nuevo alarde del príncipe.

Digamos algo de los propósitos del Gobierno:

* Ampliando anteriores informaciones respecto á la labor parlamentaria que el Gobierno piensa llevar á las Cortes, en cuanto éstas se constituyan, he aquí algunas autorizadas referencias, que se confirmarán si los acontecimientos políticos no disponen otra cosa.

Una vez constituido el Congreso y el Senado, cosa que Maura cree podrá lograrse en todo el mes de mayo, serán leídos en el Congreso y Alta Cámara, como ya dijimos, los 14 proyectos de ley, además del ordinario de presupuestos.

El de Administración local y provincial, el de reconstitución de la Marina y el de reforma electoral, son el nervio principal en que el Gobierno funda todas sus esperanzas.

El primero tiene trascendental importancia porque del mismo se espera la solución ó agravación del problema catalán.

Según nos dice persona de la intimidad del jefe del Gobierno, el proyecto de Maura es una especie de ultimatum que se lanza á la Solidaridad Catalana para que de ella se aparten todos los elementos sanos y productores que deseen paz y medios de desarrollo dentro de la legalidad vigente.

Si esto se logra, Maura cree que habrá obtenido un triunfo poderoso para la tranquilidad de España; porque dará la batalla á republicanos y carlistas catalanes, hasta procurar su completa destrucción.

Pero si el actual bloque solidario sub-

siste á pesar de las amplias concesiones del Gobierno, Maura se encontrará en una situación delicadísima: ó abandona el poder, ó asume la responsabilidad de salvar á toda costa la integridad del Estado y los intereses de la monarquía rojante; y en este caso, cree que para ello contará con todos los enemigos de la Solidaridad Catalana, á los cuales se procurará entusiasmar con la bandera de la nacionalidad española, puesta en peligro, dice nuestro comunicante, por los que han fomentado de un modo ciego las pasiones de cuantos en Cataluña aman su tierra y sus libertades, que nadie pretenda ofender ni menoscabar.

¿Qué sucederá entonces?
La gravedad de lo desconocido no nos permite hacer ninguna conjetura.

Terminemos diciendo lo que hoy declaran los solidarios por uno de sus publicistas:

«El movimiento solidario es, ante todo y sobre todo patriótico, y por patriotismo es anticarlista, y por patriotismo quiere que la regeneración nacional se derive de la regeneración de todas las regiones; para esta obra se han unido republicanos y carlistas, católicos y librepensadores, sin que ninguno de ellos haya tenido que renegar de sus principios ni modificados siquiera; parte de Cataluña, sin ser exclusivamente catalán, porque las aspiraciones manifestadas en esta región son las mismas que sienta España entera.

Gaben, pues, perfectamente dentro de la Solidaridad, todos los principios, siempre que se inspiran en el verdadero patriotismo; es decir, en el deseo de acabar con la corrupción que ha llegado hasta el punto de hacer que á los ojos del vulgo, caballero de industria y político sean la misma cosa.

«¿Qué extraño que Salmerón y el duque de Solferino se unan para salvar la patria que peligró, no por las tendencias honradas y legítimas de los solidarios, sino por las ambiciones bastardas de los que ponen la integridad nacional que nadie ataca, como tapadera de ruines pasiones que nos han envilecido y nos llevarían á la ruina?»

«¿Que hay separatistas? ¿Qué duda cabe? Pero esos separatistas no son los solidarios, ni de sus doctrinas puede nacer el separatismo, porque la centralización que combate no es la patria, sino la que trunca los lazos de amor que deben existir, en todos apretados por el odio que se debe evitar que germine.

Las profecías de la ruptura de la Solidaridad son declaraciones de los que no conocen la idea grandiosa que la Solidaridad entreña, y á esas profecías contestan el solidarismo valenciano que nace con admirable pujanza, el vaso que se consolida y el andaluz que hoy es una aspiración y mañana será un hecho.

«Pero no es de extrañar que los que deben cuanto son á la antigua política que falseaba el sufragio y que ponía al pueblo bajo los pies de los caciques, combatan enfáticamente una idea que aspira á inundar de oxígeno una atmósfera pestilente y malsana, para que la vida sea posible en ella.

«Por qué no se han de unir para esto los republicanos y carlistas, si unos y otros aman á su patria y unos y otros van que si no se cambia de procedimientos vamos al abismo? ¿Será patriótico vivir revoloteando entre el cielo de una política que hasta los que gritan contra la Solidaridad han calificado de repugnante y venenosa?»

«Porque amamos á España queremos arrancar de su cuerpo los harapos que la afean, el todo que la mancha y el tóxico que la envenena; porque somos patriotas queremos que la región goce del derecho de desenvolverse su riqueza y de perfeccionar su educación.

«¿Qué madre puede quejarse porque sus hijos sean hermosos, robustos y ricos? ¡Triste madre la que tales sentimientos abraza! ¡Pobres hijos los que tal madre tuvieron!

«El separatismo es un fantasma que ya no asusta á nadie; pero debe evitarse á toda costa, que lo que hoy es un mito pudiera ser una realidad mañana; los verdaderos separatistas son los que á un grado de amor, á una explosión de patriotismo, contestan con acusaciones que serían dolorosas de no ser ridículas, pretendiendo que nazca la desconfianza como nace la cizaña en fértil campo para ahogar y empobrecer la buena semilla.

«Si el separatismo existiera como opinión organizada, como aspiración determinada, concreta y precisa, cosa que no creemos y que no podemos aceptar, ¿por qué habría de culpársela de ello á los solidarios? ¿Habrá quien de buena fe crea que tan distintos partidos como forman la Solidaridad y que hombres de tan merecido prestigio como figuran á su frente, sean separatistas?»

«Acceso la mayoría de ellos haya dado más pruebas de amor patrio que muchos de los que tan gratuitamente acusan y que si aman á la patria es porque la patria ha sido para ellos la mina que han explotado.

«La Solidaridad se abre para porque representa algo grande entre las pequeñas cosas que rodean y ese algo grande ha sido comprendido y aceptado en todas las provincias españolas que quisieron vivir á toda costa y que saben que destruido el caciquismo y dignificado el pueblo, serán fecundos los elementos que disponen, condenados antes á la esterilidad y á la ruina.

«Solidarios por patriotismo, porque la patria nos pide un esfuerzo y dentro de la ley y respetuosos con los poderes constituidos lo realizamos, y porque la patria lo necesita nos unimos en apretado haz para realizar la obra de engrandecimiento y dignificación á que nos hemos consagrado.»

«La Solidaridad se extiende á Valencia, y de lo avanzado que está el movimiento da idea el siguiente telegrama de aquella capital:

«A poco de iniciado el movimiento solidario catalán, tomé alguna consistencia el regionalismo valenciano, que después de la época zarzosa de los cantones había casi perdido su carácter político y estaba limitado á la literatura.

«Los partidarios de la autonomía son

aquí los antiguos federales, los carlistas y en menor número algunos elementos que no militan en partido alguno de los nacionales.

«Justo es consignar que en este resurgimiento no hay ni sombra siquiera de desafección á la patria.

«El resultado de las últimas elecciones de diputados á Cortes puso bien de relieve la repercusión que tuvo aquí la Solidaridad catalana. El señor Soriano debe su triunfo á los diferentes elementos valencianos que simpatizan con la campaña regionalista, muchos de los cuales le habían hostilizado asiduamente en otras ocasiones.

«Hoy han dado la Diputación y el Ayuntamiento dos notas políticas, que son muy comentadas y que demuestran la exaltación de las aspiraciones regionales.

«La Diputación ha votado por unanimidad el nombramiento de una Comisión que gestione cerca de los Poderes públicos la concesión de un régimen de libertad económica y de autonomía administrativa, semejante al de las Provincias Vascoas.

«Y el Ayuntamiento ha votado, á petición de los carlistas y socialistas, el acuerdo de gestionar el concierto económico.

SECCION DE HARO

HARO

La Junta directiva de «Amigos de Haro» se reunió anoche para tratar de la concesión de mil pesetas hecha por el Ayuntamiento para la corrida de toros de septiembre.

La Junta había pedido 2.500 pesetas para responder á las pérdidas que pudieran ocurrir, y por el las hubiera. Con esa salvaguarda podía comprometerse á organizar una muy excelente corrida, con matadores y ganaderías que ya ha indicado.

«Pero con el oír que á la subvención se ha dado, tal vez se va obligada á moderar sus entusiasmos, á contener sus impulsos, de hacer en esto, como en todos los demás espectáculos que prepara, una cosa buena.

«Y como ella á esto no se resigna tan fácilmente, quiere antes agotar todos los medios de persuasión ante los concejales, discutir con éstos, convencerlos si es posible de que su empeño no es injustificado ni desmesurado sus pretensiones. Y á este objeto, tomó el acuerdo de que se rogara al alcalde que hoy, martes, reuniese al Ayuntamiento en sesión, en la cual «Amigos de Haro» informarían ampliamente respecto del particular. Para ver si se consigue, entre todos, encontrar un rincónito donde se guarden otras mil pesetas, que es lo que la popular sociedad estima como garantía suficiente para mantener en toda su integridad su magnífico programa de fiestas.

«Y no acordó más: pues por ahora todo queda suspendido á lo que el Ayuntamiento resuelva, luego de celebrada esa reunión mixta.

«La aspiración simpática de la Junta de «Amigos de Haro» tiene patrocinadores en el Ayuntamiento; es más, á ningún concejal le parece excesiva, pero no encuentran para conceder mayor subvención facilidades en el actual presupuesto municipal. Acaso mejor estudiado éste se dé con el medio de arbitrar esos recursos.

«Para esta tarde á las siete, atendiendo al ruego de «Amigos de Haro», ha convocado el alcalde á la Corporación municipal.

* Ha fallecido la noche última, víctima de una pulmonía, don Carlos Tuesta, encargado que ha sido muchos años de la fábrica de yeso de la señora viuda é hijos de Bañares.

«Acompañamos á su viuda en el sentimiento.

* También tráse de larga y penosa enfermedad ha pasado á mejor vida el practicante y maestro peluquero D. Fernando Cortés.

«Reciba su apreciable familia la expresión de nuestro pesar por tan irreparable pérdida.

* Ha salido para San Sebastián el distinguido director de la Estación Ecológica don Víctor O. Manso de Zúñiga.

* Nota de los asuntos que han de ser tratados en la sesión que esta tarde debe celebrar el Ayuntamiento:

«Recaudación mensual por consumos y arbitrios.

«Instancia de don Melitón García para ocolocar un escaparaté.

«Servicio de sillas del paseo de la Vega.

* Precios que han regido en el mercado de cereales celebrado hoy en esta ciudad:

«Trigo, de 950 á 10 pesetas la fanega; cebada, de 475 á 5; centeno, de 650 á 7; avena, de 375 á 4; arboljas, de 650 á 7; habas duras, de 850 á 9; id. blandas, de 950 á 10; caparroses pintos, de 21 á 22; id. blancos, de 22 á 23; alubias majaretes, de 21 á 22; idem del riñón, de 22 á 23; huevos, á 90 céntimos la docena.

7 de mayo.

La vida de los pueblos

La emigración

Incidentalmente, me ocupé de este asunto en la primera crónica que dediqué á los pueblos en estas columnas.

«Es el problema, de tan permanente actualidad, que bien merece la pena de ser abordado nuevamente, aun corriendo el riesgo de pasar un mal rato ante ciertas lastimeras evocaciones.

«No traeré aquí cifras concretas, estadísticas ni las poseo, ni se necesitan. «A la vista de todos está esa desbandada general de brazos útiles á la agricultura. Las gentes marchan, en triste peregrinación, de la madre patria, á buscar pan para sus hijos hambrientos.

«Lugar entre los rateros, alcahuetes y mendigos, que todos pertenecen á una misma desgraciada familia.

«Pero en los lugares pequeños, la vida no ofrece tantas soluciones á la miseria. En los pueblos pequeños de España, la industria retrocede en vez de progresar.

«Y un obrero, si se sale ó lo expulsan de una fábrica, no sabe muchas veces dónde metarse.

«En los pueblos agrícolas—me refiero á los de esta triste y adorada Castilla—, la propiedad ha llegado á un grado tal de atómica división, que si por una parte, consiente á todos los vecinos ser propietarios de algunas hectáreas de terreno, por otra parte, la ausencia de grandes capitales que implica este sistema de la tierra, impide, dada la rutina ambiente, que se hagan obras hidráulicas, útiles redención posible para esas zonas é interminables planicies.

«Los labradores están á merced de las nubes.

«La sequía—ese fantasma pavoroso de los pueblos agrícolas—, es un anacronismo ya de un pueblo civilizado; pero por eso ya se deja sentir sus espantosos efectos con frecuencia desoladora.

«El año que las nubes no desaguan con oportunidad, ya tenemos á infinidad de familias sin hogar, y si la sequía reincide el siguiente año, esas familias hambrientas ya no piensan en otra cosa que en escaparse á América.

«Sin más equis que su esperanza y los venerables leones de su religión, los hombres se llevan á los hijos y á las mujeres, y embarcan con rumbo á lejanos y desconocidos países, sin otro amparo que su desesperación.

«Luego, en aquellas remotas latitudes, perdida la salud en la travesía, y acaso también perdido algún vistazo de su alma, la selección se impone.

«No todos son útiles. Los elegidos ríen forzadamente de veros el festín.

«Los despojos de la miseria llaman en el desierto, devorando su soledad y sus lágrimas.

«No será yo de los que incurran en el desatino común, pidiendo á los Gobiernos medidas restrictivas para evitar la emigración.

«Un pueblo no tiene derecho á retener un individuo en su seno, si no le da de comer.

«No es cosa iniqua poner trabas á la libre voluntad de un hombre, retenerlo con fútiles pretextos filantrópicos y dejarle consumir lentamente, devorado por la anemia?

«Está condenado á morir, concedámosle siquiera el derecho de morir con esperanza donde le diere su libertad.

«Ante el problema de la emigración, como ante todos los problemas españoles, no cabe otra solución que hacer patria, una patria grande, libre y positiva, que no sufra, como esta nuestra, fantásticos dolores, stizados por la fiebre atávica de la tradición.

«Hemos acumulado tanto oropel sobre esta sobre patria, que ya suspira angustiada bajo tan triste peso.

«Aliviémosla de parcelas y cintajos, que hacen un clown grotesco de su sombra augusta, y contemplémosla serenamente su rostro familiar, sus ojos ardientes extraviados por la tragedia, sus mejillas muerdas por el llanto, su cabellera, en fin, desmenuada por el luto que guarda á tantos hijos muertos.

«Y, sobre todo, amémola, que ya va pasando de moda amar á la patria...»

ALBERTO MARÍN.

SECCION DE NAJERA

NAJERA

A pesar de la continua insistencia de dos señores concejales para que se cumpla el artículo de la ley municipal, que castiga con multas la insistencia de las sesiones de los representantes del pueblo, ayer no acudieron los señores que debían haber tenido lugar.

«En la supletoria que se celebrará el miércoles á las siete y media de la tarde se tratarán los siguientes asuntos:

«Proposición del señor Minguet respecto á la nulidad del remate del servicio de medidas para vino del año actual.

«Proposición para que se corten los chopos del término «Tres ruedas».

«Dar cuenta y aprobar en su caso varios dictámenes de la Comisión de Hacienda.

«Instancia de don Cándido Lacille renunciando el cargo de director de la música.

«Otros asuntos de pequeño interés.

* El domingo puso en escena el señor Rodríguez el drama de Echegaray «El gran galeote» y el juguete de Gil y Romea «El teniente cura».

«La labor escénica del director señor Rodríguez y de la señora Barbrán fué aplaudida justamente por el público. Son los dos buenos artistas, dignos de figurar en teatros de mayor categoría, y por lo que pueda servirles, voy á permitir-me aconsejarles que pronto formen una compañía con suficientes elementos, pues á pesar de que su trabajo como actores es de mérito, no se les ve en obras tan buenas como «El gran galeote», puesto que papeles importantes de la obra son desempeñados por artistas que mañana podrán valer, pero que hoy están en los principios de la costosa carrera artística.

«civil don Emilio Mola López y del capitán ayudante nuestro querido amigo don Rufino López.

«Después de revistar este puesto han salido esta mañana para Alesanco.—F. 7 de mayo.

CARTA ABIERTA

Santo Domingo, 6 de mayo de 1907.

Excmo. Sr. Conde de Torre-Múzquiz, Escorial.

Muy distinguido señor mío: Me es muy grato enviarte mi modesta, pero sincera felicitación, con motivo del nombramiento de senador recientemente obtenido.

«Las alabanzas, por muy justas que sean, cuando van dirigidas á un personaje por individuos de inferior posición social, fácilmente son traducidas por adulaciones interesadas, pero como éstas han sido, son y serán siempre incompatibles con mi carácter, no dudo en afirmar que usted, por sus conocimientos como ingeniero, por su interés á la tierra que como suya ha adoptado y por sus buenas relaciones sociales y políticas puede llevar á la práctica una obra de interés sumo para los pueblos ribereños del río Glera.

«Apenas el ánimo verá á una y otra orilla del citado río, cielos, más aun, miles de fanegas de tierra desprovistas de vegetación, pues sobre no estar cultivadas por ser propiedad del Estado, las continuas variaciones que el mal llamado cauce del río por sus frecuentes avenidas experimenta, hacen que sea hoy un cantorallo lo que ayer empezó á ser lozano prado ó pajante vivero; y no es esto solo: la propiedad rústica y urbana de la cuenca del Glera, y aun la misma carretera del Estado se ven constantemente amenazadas y con desconsoladora frecuencia destruidas por la invasión de las aguas, que libres de cauce que las contiene, discurren caprichosamente por la inocua planicie.

«Parece lógico que el Estado se apresure á conceder la venta de estos terrenos al ser solicitados pero la triste experiencia nos prueba lo contrario y las demandas que en tal sentido por algún pueblo se han hecho duermen el sueño de los justos en las oficinas correspondientes.

«Las razones de que así sucede, no se me alcanzan, aunque no niego que existan; pero en cambio saltan á la vista los beneficios que con ello se obtendrían; el Estado se lucraba con la venta, con la tributación de unas tierras que hoy nada le producen y con el ahorro de costosas reparaciones que en la carretera se ve obligado á ejecutar cuando una crecida del río se lleva algún trozo de la misma.

«Los futuros propietarios se verían poseedores de magníficas tierras muy adecuadas para producir finos pastos y en las que los chopos tan escasos hoy día se desarrollan rápidamente, y por último, como cada propietario se encargaría siquiera por egoísmo de encanchar la parte de río que á su parcela correspondiese, se evitarían los extragos que las crecidas del repetido Glera suelen ocasionar.

«La compra de estos terrenos había de ser tan sólo por los vecinos de los respectivos pueblos, á prorrato entre todos los que desearan adquirirlos y teniendo en cuenta por ejemplo el número de hijos de cada solicitante, y como el Estado vende estas tierras muy baratas y con grandes facilidades para el pago, su adquisición está al alcance de todas las fortunas.

«Creo firmemente que los señores u ocho pueblos ribereños del Glera estarán muy interesados en realizar lo que mal llamado dejó expuesto y que para conseguirlo sólo se necesita de una persona de prestigio que disponga de tiempo y buena voluntad para ausar pequeñas diferencias que acaso la ambición de alguno determinaría en los pueblos y que pone como condimento á influencia para vender, si en el orden oficial se presentaba, alguna pequeña dificultad.

«Tal vez mi buen deseo por que se aproveche tanta riqueza perdida me haga ver sólo facilidades donde acaso existen graves dificultades, pero no considerando yo más que las primeras, no puedo resistir á la tentación de dirigirla esta carta abierta, por si usted la cree de utilidad general para esta región.

«Aproveche la ocasión para enviarme un atento saludo su afectísimo amigo y s. s. q. b. s. m.

ARTURO BLANCO

SECCION DE ALFARO

ALFARO

«Durante el pasado mes de abril se han repartido por la Administración de Correos de esta ciudad 2.552 cartas. Telegramas se han expedido 60 y recibidos 74. No hay ningún despacho ni carta detenida.

* Cumpliendo las órdenes de la superioridad, en las oficinas municipales se está desdoblado la clasificación de las parcelas de viñas flexionadas á fin de que puedan ser aprobados los expedientes incoados sobre baja de líquido imponible por las pérdidas de dichos viñedos.

* La novillada que celebrarán los empleados del ferrocarril en Calahorra, será presidida por el bello sexo. Una de las presidentas é signadas es la hermosa joven Emilia Hurtado, hija del jefe de esta estación.

«Oreo no sea aventurado decir que lo mejor de la flota serán las presidentas.

* Los días 13 y 14 del corriente mes deberán salir los dueños de los establecimientos presentar las pesas y medidas en el Ayuntamiento para ser examinadas por el fiel contraste.

* Con dirección á Zaragoza y Madrid pasó ayer el diputado á Cortes por el distrito de Arnedo, nuestro distinguido amigo don Francisco Manco.

«En la estación fué saludado por buen número de conservadores que lo lovitaron y obsequiaron con ramos de flores.

* El próximo día de la Ascensión harán la primera Comunión en la parroquia del Burgo varios niños, y el día de Pascua los de la parroquia de San Miguel.

* Regresaron de Logroño los señores Ichbarren, Aznar y Oalvo.

«Salieron para Calahorra doña Pilar García de los Fayos, viuda de Marrodán, y su hijo Pepe.

«Para Haro, después de pasar breves horas en esta ciudad, el diputado provincial don Valentín Negueruela.

«Para Quel, la simpática señorita Pospita Sánchez-Malo y su hermano político nuestro buen amigo don Mariano García del Moral.

7 de mayo.

AUDIENCIA

Vendedor de tabaco

«Ayer volvió á comparecer ante el tribunal de esta Audiencia el joven Damián San Emeterio y San Celadón, por dedicarse á la venta de polvillo y paños de tabaco fingiendo ser de superior calidad.

«Por esta vez no engañó á nadie; el agente de vigilancia de Santo Domingo don José Eusebio Pastor le ocupó 43 paquetes que trataba de vender.

«Por ello el fiscal le acusó de un delito de estafa en su grado de tentativa, y solicitó la pena de 125 pesetas de multa, con cuya pena se conformó el procesado.

Hurto en Haro

«Por constituir el hecho una falta y no un delito retiró el fiscal la acusación que vezía sosteniendo en causa instruida por el Juzgado de Haro contra Oasto Alonso Salazar, porque el día 5 de octubre sustrajo 50 plantas de berzas de la propiedad de don Canuto Apellániz.

«Defendió al procesado el abogado señor Heredia.

ALCANCE

UN DIÁLOGO

«El Liberal asegura haber oído á dos hombres políticos, muy discretos, muy cultos, muy calificados y muy conservadores, el siguiente diálogo:

—¿Hay que temer todo de su inconsciencia, pues nunca sabe el fin ni cuenta con el desenlace de algunas de sus obras. Marcha á la ventura.

«Yo te he interrogado sobre el plan de defensas marítimas, visto que en los días se había refortificado otras tantas veces. Utilizar los arsenales del Estado; arrendarlos á una Sociedad extranjera; acudir á la industria nacional...—Eso, me contestó, es muy complejo; habrá que pensarlo bien; no tengo ideas

Cinematógrafo

En este país de la... paradoja, todo el mundo se equivoca. Con el anuncio del parto de la reina han sufrido un lamentable error silbidos y profetas, médicos más o menos tólogos, y en fin, toda esa gente que se mete en intermedios, sin exceptuar a las comadronas, y sin excluir tampoco a la mayoría de los españoles, médicos a calculistas en la ocasión presente.

A todos los ha salido mal la cuenta. El futuro vástago viene guasoncillo, y el angustio trae de cabeza a más de cuatro, con eso de si será hoy o será mañana.

La Correspondencia de España dice que dirá «¡aquí estoy yo!», el próximo 20, y se extraña que se hayan colado de modo tan notorio.

Para mí tiene explicación el lapsus: eso es que Moret le ha dicho... ¡que se abstenga!

Y con este «meter el cuerno», vulgo «pata de los de arriba», nos consueamos los de abajo, que por añadidura también nos damos la mano con ellos en caso de equivocarnos.

Orefamos, y aunque esto de creer fue siempre muy relativo, que el Ayuntamiento no aprobará el programa de festejos que para San Bernabé preparó la Comisión de funciones.

Pero hé aquí que se aprueba y nosotros salimos cantando bajito como los sacerdotes de «Aida», y como los dichos, con las manos en la cabeza.

Algo es algo, o menos es nada; se han suprimido, conforme con nuestro parecer, las serpentina, ya que nos pareció mucho pedir desapareciera la mala intención al arrojársela.

Las tiras de papel se han sustituido por «flores», o «piropos», que todo es lo mismo, celebrándose una batalla.

¿A qué yo? Ya veo yo en la plaza de toros a los titiriteros haciendo planchas, que es el espectáculo que en cambio se nos ofrece, aunque está muy visto y por nuestra parte muy leído.

En fin, la suerte se echó ya, y así como el otro día anhelábamos el decapite del programa, hoy vamos a dar a los ediles unos detalles que pasaron inadvertidos y que son de gran importancia para atraer forasteros.

El día 11 de junio, desde por la mañana vestirá de guante blanco los guardias municipales. ¿En? ¿Qué tal? Para el acto de la apertura del Museo de reproducciones, se comprará el bedel del Instituto una gorra nueva, reproducción exacta de la que hoy lleva, y ¡¡¡¡¡ introduciendo la llave por donde se introduce en estas cosas, quedará abierto el salón y con ello cumplido el numerito: ¡¡¡¡¡ van las novedades!

Para que nadie se queje y haya para todos los gustos, se puede organizar con poco gasto, además de la feria de ganado, una feria de «perdidos», con premios a quien encuentre a los extraviados. ¡Y que esté aquí yo!

Con poco gasto, pueden pasar los forasteros la mañana del día 11 muy entretenidos, viendo salir el sol si es que sale.

Con poco gasto se puede proceder a la apertura de la calle de la Estación, con todo un golpe de botín y asfalto. Esto, y la apertura del Museo, volvería loco al vecindario.

Con poco gasto se puede traer un alcalde que, como el del cuento, dote un bando ordenando empuje la feria por el último día.

Con poco gasto—¡cuidado que somos exigentes!—con poco gasto se los puede hacer los honores a los que tengan a bien el visitarnos, según lleguen a la parte exterior de la estación.

Registo de la policía y de los empleados de consumos.

Y, en fin, hagamos de tripas corazón y felicitemos a la Comisión de Festejos, que es después del chocolate de a peseta y con regalo, lo que más nos gusta.

¿Pero qué va a ser esto? Hace poco, a unos muchachos, por cuestión de faldas, se les «ataruga» el cariño, y ¡pum, pum! dos triticos; anteaer un marido que ríe con su mujer, y ¡pum, pum! un tritico; un novio de Miranda que se ve desdentado, aguarda a la pérdida y ¡pum, pum! dos triticos, y no contento con eso, se dispara él, tirándose al Ebro, sin consecuencias.

De seguir así el despota, mueren las mujeres víctimas de un «coponco».

Y es cosa de ver cómo van las pobrecillas junto al novio, lo miran con el rabalillo del ojo, mudando la color y diciéndole para su adentros:

«¿Si será ahora? ¿Si la llevará ya cargada?»

¡Hasta hace poco decían los enamorados: «¿Si no me quieres, me mate!» ahora se cambió la decoración: «Oye tú, yo te he dicho que no estoy pa bromistas. Vas donde yo te diga, y sales de casita a la hora que tu general en jefe ordene y mande y si no te dejan tus papás avisas, que no tardo en arreglar la oposición de un modo satisfactorio, poniéndolos a pública subasta y si tú no quieres, lo dices, que en seguida te suicido y me guardo un mechón de pelo pa recordarlo. Me has de tener cariño, porque así, porque yo quiero porque privamos los hombres, ¿entendéis? y si no os sigue, si monja de la Caridad, lo cual que me patee que no está por la labor, ó una de reglamento que me espanta.»

Y no hay más que hablar.

Las pobres novias tiemblan, las casadas oscilan, y las que hasta ahora resultan incoloras, sueñan con la fábrica de armas de Toledo y admiten todo menos un manco de esos que hoy existen.

Apadrinaron a la neófito doña Isabel Maroto de Cobollino, abuela de la hermosa criatura, y el capitán de infantaría don Gustavo García Escudero, tío de la novia.

Bañó a la nueva católica el canónigo don Pablo Lorente, siendo obsequiados los distinguidos comensales en casa de los padres con un exquisito lunch. Recibían los jóvenes esposos nuestra cordial enhorabuena, deseando al primer fruto de sus amores muchos años de vida, para que aumente su dicha y los encantos del hogar paterno.

Nuestro querido amigo el joven comerciante y distinguido dilettante don Fermín Maguregui, visó ayer mañana aumentada su venturosa familia con un precioso niño, a quien se llamará Fernando Augusto.

Felicidades muy de veras al feliz matrimonio.

Mañana es el día señalado para celebrar la boda de la ebolita señorita María Amelia y el ilustrado médico militar don Manuel Díez Bódenas.

Ayer recibí una carta de Antonio Fuentes nuestro estimado amigo don Eduardo Valluerca, y parece ser que la creación de las corridas de toros de San Mateo se presenta por buen camino.

No estamos autorizados para hablar más.

Lo que nos, sonará.

Mañana, festividad de la Ascensión, debutará en el teatro-circo una compañía cómica-lírica, dirigida por el primer actor don Ángel Rodríguez.

El espectáculo se dividirá por secciones, poniéndose en escena en la primera «La trapería» y «El barbero de Sevilla», y en la segunda «El puñco de rosas» y «El contrabando».

Anuncian otras muchas obras, algunas estrenos.

En la compañía figuran las aplaudidas actrices Concepción Vergara y Antonia Mora, con otras seis; diez actores, doce coristas y el personal auxiliar.

La corrida de novillos que anunciamos para mañana promete ser movidita. Antonio Villa (Habla-poc) matará sus tres toros y luego habrá cuatro vacas.

Los precios son muy baratos: noventa céntimos el tendido y cinco reales la grada.

Procedente de Bilbao y de paso para Arnedillo, llegó ayer don Florencio Moreno.

REMITIDO

Contestando al que ayer publicamos se nos remite el siguiente: Que se forme tribunal de honor para juzgar la conducta observada por el señor Gurra y el que suscribe, y ver cuál de los dos ha planteado la incorrección habida en la cuestión anterior, y en caso de no haberla por parte del señor Gurra, quedar incondicionalmente a las órdenes de dicho señor el que suscribe, en el terreno que estime por conveniente, puesto que yo sostengo todos los conceptos emitidos contra don Basilio Gurra en El Pílorreo y suscriptos por mí, y no he nombrado nueva representación por creer que en la cuestión anterior dicho señor no procedió con la seriedad debida.

Y con esto creo que debemos terminar de hablar en público.

SALVADOR MAINAR

Revolución en Marruecos

Todas las noticias de Tánger afirman que en Marrakesh se ha producido un movimiento revolucionario para destronar al sultán Abd-el-Aziz y elevar al trono a su hermano Muley Hafid.

Las causas de la sublevación son muchas: la heterodoxia del soberano, su creciente afición a los usos europeos, su transigencia con las naciones y la absoluta falta de energía.

Pero el motivo determinante es una de las consecuencias del asesinato de Mauchamp: la destitución, a petición de Francia, del que era bajá de Marrakesh cuando se cometió el crimen.

Abd-el-Aziz había nombrado bajá, en sustitución de aquél, a Bel-Ghazl, poco simpático a los indígenas de Marrakesh. El antiguo bajá debía marchar en breve a Tánger para ser juzgado por su actitud pasiva y aun por su sospechada complicidad en la trágica muerte del famoso médico francés.

El descontento que venía fermentando entre los indígenas parece haber llegado al colmo con estos recientes acontecimientos.

Así, al saberse que Ben-Ghazen se aproximaba a Marrakesh para tomar posesión del bajalato, ha estallado la insurrección.

Lo más grave hasta ahora es que las tribus del Sur, poderosas é influyentes, se han adherido al movimiento.

Una diputación de ellas ha visitado a Muley Hafid, hermano del sultán, para ofrecerle el trono.

Muley Hafid vacila en aceptar, y aun parece que gestiona con su hermano la reposición del bajá destituido con objeto de calmar los ánimos.

Algunas noticias dicen que ya han sido libertados los que estaban presos a consecuencia del asesinato de Mauchamp, y todas coinciden en asegurar que el antiguo gobernador de Marrakesh se repuso por los sublevados el Abd-el-Aziz se niega a ello, en vez de ir a Tánger a responder de su conducta, y que Ben-Ghazl no entrará siquiera en la ciudad si no quiere pagar su temeridad con la vida.

Realmente se ignora lo que pasa en Marrakesh, aunque todos los indicios hacen pensar que la situación es gravísima.

Se le reconoció nuevamente y no se le encontró el proyectil, que se supone está alojado en el cuerpo.

La lesionada tenía ayer por la tarde 39 grados de calentura.

A las tres de la madrugada de hoy continúa algo mejorada.

El Arcoz no muestra sentimiento alguno cuando se le dice que su esposa ha muerto, contestando en seguida que esa fué su intención.

Se sabe que cuando momentos antes del suceso estuvieron ambos esposos en el Juzgado municipal tratando de arreglarse para vivir juntos, dijo a Elvira Miguel:

«¿Quieres que esto se arregle, ya que vivimos en continua desavenencia? Pues bien, yo me suicido si es que tú quieres morir conmigo; vamos los dos a la vía, y al paso del primer tron nos tiramos ambos a él y morimos juntos.»

Se asegura que Venancio, a pesar de maltratar a su mujer, estaba enamorado de ella.

Frontón Logroñés

Mañana, festividad de la Ascensión, a las diez y media de la mañana, con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, se repetirá el partido de pelota celebrado el domingo pasado, por los hermanos Calceirada, de San Sebastián, contra Hernández, del mismo punto, y el Francés; siendo la pelota a 30 tantos, en vez de a 26 que fué el anterior, para poder apreciar mejor la resistencia de ambos bandos, atravesándose unas cuantas paletas. Los precios serán los mismos que el partido anterior.

Nota.—Si después de empezado el partido se suspendiese por lluvia u otros conceptos ajenos a la empresa, el público no tiene derecho a reclamación ninguna.—Las localidades se expenden en el Frontón.

Conejos raza «Flandes», gran tamaño, para criar, se venden en Samalar, Logroño.

El señor Muñoz ha comisionado al contador de fondos municipales para que gire una visita al matadero de reses vacunas, a fin de inspeccionar los servicios y suplir las deficiencias si es que las hay, fijándose en las aptitudes de los empleados para cumplir sus cargos.

HERNIADOS

Ha llegado a Logroño, hospedándose en el Hotel del Comercio, el acreditado especialista en la curación de las Hernias señor Vidal, director de la respetable casa Vidal Hermanos, de Barcelona.

Como dicho señor, por sus muchas atenciones y ocupaciones, permanecerá en Logroño hoy solamente, recomendándonos a los pacientes no dejen de visitar al citado señor Vidal, en la seguridad de obtener con su especial método é invención un feliz resultado en su enfermedad.

Ideal Vermouth OINZANO DE TORINO

En el mercado de cereales verificado ayer se vendió bastante cantidad de trigo al precio de 41 reales los 44 kilos; la cebada, a 19 y 21, los 33 ídem; la avena, a 15, los 26 ídem; los caparones, a 100, los 44 ídem, y las alubias, a 80, los 44 kilos.

Quesos de Nata y Bola

se caban de recibir a Ultramarinos finos BLANCO Y NEGRO

En la cárcel de este partido ingresaron ayer Simón Galilea Orlo y Fructuoso Miguel Galilea, ambos de Juberba, como autores del robo de siete gallinas y un pollo, de la propiedad de don Nicolás Galilea Ollado, realizado en Juberba la noche del veinte de abril último.

En la calle Caballera, n.º 31, despacho de carnes de Gato San Martín, se vende cordero de leche fino, a 1'75 pesetas kilo.

Habas para pienso

Sucesores de Eugenio Fernández

La Compañía de Maestras

Sierra & Bilbao

En la noche del cinco del actual, estuvieron en el pueblo de Zarzosa los jóvenes vecinos de dicha villa Matías León Pérez y Victoriano Fernández Martínez, resultando el primero con una herida en el brazo derecho, que se la produjo el Victoriano con un cuchillo de grandes dimensiones.

El agresor ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Automóviles

Gasolina. — Grasas. — Aceites. Moto nafta, precio 4 pta. bidón de 6 litros. Aceites vitese tipo A. B. C. 2 pta. litro. Neumáticos, piezas de recambio, etc., etc. Francisco Higuera y Félix Valluerca Garage «El Porvenir»

Indave, médico cirujano, especialista en partos. Muro Franc.º de la Mata, 10,3.º

Ayer fué puesto en libertad Clemente Preciados, detenido a consecuencia de la sustracción de un saco de cien kilos de harina de la propiedad de la señora vinda de Arza, realizado anteaer, continuando detenido el otro procesado Florentino Pascual Sáez (e) Sagastilla.

Fracción diaria en el pecho con AGUA DE COLONIA DE ORIVE, fortifica niños evitándose catarros. Frascos, a 3 rs. De venta: Drogr.º Martínez y Castellanos.

Para la primera Compañía

Coronas, devocionarios, estampas, rosarios, recordatorios, etc. Precios muy baratos. Librería de LA RIOJA.

LA COMPAÑIA HAMBURGUESA

DESDE BILBAO a Buenos Aires, Habana y Veracruz

Este Juzgado municipal interesa la comparecencia de Esteban López de Diego, al objeto de responder de los cargos que contra el mismo resultan en juicio de faltas que tendrá lugar el 11 del actual sobre hurto de efectos en la posada del German.

SE NECESITAN un oficial y un ayudante ebantistas que sepan cumplir con su obligación.—Darán razón en el almacén de muebles de Barillo García.

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta provincia durante el pasado mes de marzo, fué el siguiente:

Nacimientos, 589, de ellos 9 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 29,5.

Matrimonios, 93. Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,47.

Defunciones, 560, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 2; viruela, 8; sarampión, 9; escarlatina, 4; coqueluche, 8; difteria y erup, 2; gripe, 76; tuberculosis, 24; enfermedades del sistema nervioso, 54; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 164; ídem digestivo, 28; ídem genito-urinario, 11; septicemia purpúrea y otros accidentes purpúreos, 3; vicios de conformación, 24; senectud, 34; suicidios, 2; muertes violentas, 12; otras enfermedades, 95; resultando una mortalidad de 2'80 por 1.000 habitantes.

GRAN FOTOGRAFIA

DE F. GARAY (HIJO) Calle de la Estación, número 2, planta baja. Esta casa se encarga de todos cuantos trabajos se hacen en Fotografía.

OOULISTA.—Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6 a cargo del médico oculista D. Ramón Ostroviejo.—Bretón de los Herreros, 10, entrepuerto.

Mantequilla fresca, se recibe todos los días, a 4 pesetas kilo, en el Pabellón de la Plaza de Abastos.

La noticia que dámosos días pasados de haberse concedido una ambulancia de Correos al balneario de Arnedillo, ha causado satisfacción a las muchas personas que concurren a tan acreditada establecimiento, pues con ello se facilitan muchísimo las comunicaciones postales que otros años producían continuas y mercedias quejas.

Últimas novedades en sedas, percales, cefiros y batistas caladas para camisas, se han recibido en la camisería La 25.000 Portales, 32.—Precio fijo.

A. MUÑOZ—Fotógrafo

Muro de La Mata núm. 1.—LOGROÑO

Dr. CASADO, del Instituto Rubio. Especialista en oídos, nariz y garganta. Consulta de 10 a 12, y de 2 a 3, Estación 5, 2.º

Nuestro amigo el laureado escultor don Rafael Gutiérrez de León, ha tenido la bondad de ofrecernos su estudio en la calle de Vara de Rey, 26, bajo.

Quesos Gruyere, Bola, Nata y Manchego Saichichón de Vich. Chorizos de Sierra Completo surtido en galletas marca Olibet. Aceitunas, higos y pasas de Málaga. Todo se vende a precios sin competencia. Pabellón de la plaza de Abastos. NOTA.—Habas escaldadas riquísimas a 0'60 pesetas kilo.

Flores para adornar sombreros. Se han recibido muchas variedades en Librería de LA RIOJA.

Del 5 al 12 de mayo, en Haro y con novedades para niños en su primera Compañía, estará servida la fotografía Franco-Española, Paso, 17.

Dicen de San Sebastián: El jefe del cuerpo de miqueletes ha recibido un oficio del comandante del puesto de Eibar, anunciándole que en la casa llamada Tracaola, intentó ayer, a las diez de la mañana, poner fin a su vida al vendedor ambulante Felipe Bermejo, de 54 años, casado y natural de Santa María (Logroño).

Se disparó para ello un tiro de revólver en la sien derecha, produciéndose una herida de pronóstico reservado.

El Juzgado instruya diligencias. Igóranse los móviles que impulsaron al suicida a tomar tan funesta resolución.

«El Español»

HOSPEDAJE ESMERADO Y ECONOMICO. Marqués de Vallejo, 19

Los señores Marañón, Verger y Trifol están confeccionando la tercera edición del interesante libro EL INDICADOR LOGROÑÉS, que se sacará al público y se regalará gratis en las próximas fiestas de San Bernabé.

Los señores comerciantes é industriales pueden remitir los anuncios para dicho libro a la Librería de los señores Hijos de Merino.

Los precios serán sumamente módicos.

González Sagasta 23

Cirujano-dentista Logroño

Por la Alcaldía se ha pasado una circular a los empleados del resguardo recordándoles la obligación que tienen de cumplir las Ordenanzas municipales, vigilando no sólo lo que afecta al ramo de consumo, sino también lo referente a orden público y todo cuanto pueda ocurrir en sus respectivos puestos.

Tose el que quiere, pues ninguna tos resiste 24 horas a los Discos Pectorales Roselló.—Caja de reales, frasco seis. Farmacias y droguerías. Depósito en Logroño, Vinda é hijos Patricio Gómez. Venta todas farmacias.

GRANDES MOVEDADES en sombreros de señoras y niños. Ocuatitución, número 1, 2.º, casa de Ochoa.

Vinos Zapata

Los más solicitados por su pureza y limpieza, a 22 reales cántara. Servicio a domicilio, Almacén, Muro de la Penitencia, 3.

Estimado por el ministro de la Gobernación el recurso interpuesto por don Manuel de Miguel, secretario del Ayuntamiento de San Vicente de la Sonsierra, por destitución del mismo, se ha resuelto el expediente en el sentido de que procede la reposición de don Manuel de Miguel en su cargo, con derecho a percibir los honorarios devengados desde el día de la destitución.

Los abonos Perras y Barruso duplican las cosechas.

Deber de las madres es cuidar la boca de los niños. Gurra, Dentista, Sagasta, 6

Mapa de la prov.ª de Logroño

Primorosamente editado, en tintas de colores, con todos los detalles que pueda desear el viajero, y cuantos tengan precisión de consultar la situación de un pueblo ó aldea y los medios de comunicación.—Un ejemplar, en tois, plegable y empastado para llevar en el bolsillo, DO3 PSETAS.

Se vende en la Librería de LA RIOJA. Hay también mapas idénticos de las provincias de Alava, Navarra, Burgos y Soría.

Dolor de cabeza.—Véase anuncio 4.ª pl.ª

Coñac Pomar

Pídanse en Casinos, Cafés, botillerías y tiendas de Ultramarinos.

Anís Pomar

SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Contestaciones al programa completo para los exámenes de estos funcionarios

Consta esta obra de 1.400 páginas, en 4.º mayor, y en ella están contestadas, una por una y con el debido orden, todas cuantas preguntas contiene el programa oficial de 15 de noviembre de 1908.

Suspendidos los exámenes de Secretarios, y en espera de que el Gobierno señale nueva convocatoria, esta obra es actualmente de grande utilidad para los que aspiren a ingresar en la carrera; y siempre prestará poderoso auxilio a los que ejerzan el cargo de Secretario, por constituir un compendio de las principales materias de que se compone la Administración municipal, sirviendo de consulta en la parte doctrinal de todas estas materias.

Su precio, 18 pesetas en rústica y 20 en pasta española. Los pedos, acompañados de su importe, al Director del Boletín de Administración local, calle de Bordadores, 3, principal, Madrid, y a la Librería LA RIOJA.

Telegramas

Desde Madrid

Madrid, 7—5 t.

Toma de posesión

Hoy ha tenido lugar en el Ayuntamiento de esta villa y Corte, el acto solemne de tomar posesión del cargo de alcalde el señor Sánchez Toca, por dimisión del señor Dato.

Audieron dicho señor Dato y el ministro de la Gobernación señor La Cierva.

Antes de la hora señalada para la toma de posesión, diez de la mañana, ofreció la calle Mayor animado aspecto.

A dicha hora llegaron en sus coches el alcalde dimisionario don Eduardo Dato y el ministro señor La Cierva, comenzando la sesión.

Presidió este último, teniendo a su derecha a don Eduardo y a su izquierda al señor Sánchez Toca.

Los señores se veían ocupados por todos los los ediles.

La tribuna pública rebosaba de genio. Se dió lectura a los reales decretos admitiendo la dimisión de don Eduardo Dato y nombrando para dicho cargo al señor Sánchez Toca; acto continuo el ministro de la Gobernación pronunció un elocuente discurso presentando al nuevo alcalde y eligiendo a la gestión del saliente.

Oferció al señor Sánchez Toca el apoyo del Gobierno para que pueda desarrollar desde la presidencia del Ayuntamiento la gestión que lleva aquella casa y terminó enalteciendo las grandes dotes que adornan al señor Sánchez Toca.

Habla Dato

El alcalde dimisionario don Eduardo Dato pronunció sentidas frases, comenzando por dar las gracias al ministro de la Gobernación por los elogios que de su gestión en el Ayuntamiento de Madrid había hecho.

Se ofreció incondicionalmente al señor Sánchez Toca diciendo: «Siempre que el Municipio de la villa y corte necesite de mí, me encontrará propicio, porque yo, ante todo, amo al pueblo de Madrid.»

Las palabras del señor Dato fueron aplaudidas.

El señor Sánchez Toca recordó que hace diez años estuvo ocupando el sillal que hoy vuelve a ocupar por disposición del jefe del Gobierno actual señor Maura.

Dijo que antes de ahora lo había sido ofrecido dicho puesto; pero que lo rehusó porque no se creía con fuerzas suficientes para aceptar el ofrecimiento, pues bien sabía que los problemas municipales a resolver estaban llenos de escollos.

Pero ahora, alentado por los trabajos que el señor Dato ha realizado, los cuales han venido a simplificar las cuestiones, vengo a esta casa—dijo—muy animado.

Prometió trabajar con fe, de acuerdo con el Gobierno, en el proyecto de Administración local que dará vida a los Municipios; pues en concepto del orador la ley municipal de uniformidad alométrica hace la vida de estos organismos imposible.

Después de los discursos y de la entrega al señor Sánchez Toca del bastón de alcalde, se hicieron las presentaciones de la tribuna, dándose por terminado el acto.

De Marruecos

Dicen de Tánger que según noticias de Marrakesh, una vez proclamado sultán por el pueblo Muley Hafid, decretó la libertad de todos los prisioneros por causa de la muerte del sultán francés doctor Mauchamp.

El antiguo gobernador ha sido restituido en sus primeras funciones.

La situación es gravísima.

Se asegura que las autoridades han enviado al sultán una carta en la que se revelan a obedecer sus disposiciones.

no en que se halla la Alhambra, ha sido designado el arquitecto negro Zabala para que verifique una visita de inspección a aquella joya artística.

Lo acompañará el señor Sentolla. Ambos se encargarán de estudiar sobre el terreno su estado.

En breve saldrá para Granada el cometido su encargo, una vez que haya firme, en el que se expedirán los índices más adecuados, no sólo para el estudio de la Alhambra, sino para el estudio de los edificios históricos de España.

Esta mañana, después de haber despedido al presidente del Consejo de ministros señor Maura, el rey, acompañado de su ayuntamiento el coronel de ingenieros señor Ripollés, ha salido de paso.

Han regresado a Palacio momentos antes de la hora del almuerzo.

También la reina Victoria estuvo de paseo por la Casa de Campo, a pesar de la trifulca que está el día, amenazando lluvia.

Llegó el reglo alcázar poco después que don Alfonso.

El estado de la reina es bueno y goza de perfecta salud.

NO MAS VELLO

Las SEÑORAS que tengan vello ó pelo en la cara ó en cualquier parte del cuerpo, pueden destruirlo empleando el DEPILATORIO POLVOS COSMETICOS DE FRANCH. No irritan el cutis. Es el más económico. 23 años de éxito. No tiene rival, Precio 2'50 pesetas bote. Se remite por correo certificado anticipando pesetas 3'50 en sellos, BORRELL, farmacéutico ASALTO, 52, BARCELONA. De venta en todas las droguerías, perfumerías y farmacias.

Viajes á América. -- COMPAÑIA HAMBURGUESA

Línea de Cuba y México

El vapor correo BAVARIA saldrá de Bilbao para la Habana, Veracruz y Tampico el día 4 de junio de 1907, admitiendo carga y pasajeros para los indicados puertos.

Los vapores de estas Compañías están dotados de todos los adelantos modernos y ofrecen un servicio acabado al pasajero y grandes seguridades en la travesía. Los buques son de gran tonelaje. El personal perfectamente instruido y suabordinado. Las comidas excelentes.

Para informes y despacho de billetes, dirigirse á los representantes y consignatarios en Bilbao señores Edmundo Coto y Compañía.

ó al Sub-agente en Logroño, D. Ubaldo González Díaz, Bretón de los Herreros, 17, 8.

ADVERTENCIA IMPORTANTE A LOS SEÑORES PASAJEROS.—El inculcable número de abusos cometidos por los ganchos reclutadores de pasajeros en Bilbao, nos obliga á recomendar al pasajero la conveniencia de no hacer uso de estos intermediarios que se hallan diseminados por las calles y anunciados como agentes de líneas para explotar al pasajero, pues en las oficinas de la compañía encontrarán todas las facilidades y garantías para efectuar el embarque.

Línea de Buenos Aires

El vapor correo Santa Fé saldrá de Bilbao para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé el día 12 de Mayo, admitiendo carga y pasajeros para los indicados puertos.

MALA REAL INGLESA

Viajes económicos á México y Estados Unidos

LÍNEA A CUBA SEGURA

6.000 toneladas, 2 hélices, 17 millas de marcha.

Saldrá de Bilbao el 22 de abril admitiendo carga y pasajeros de lujo, preferentes, de 1.ª clase, de 2.ª, de 3.ª preferentes y de 3.ª ordinaria para Habana, Veracruz, Tampico

VAPORES CORREOS

Línea á Sud América POTARO

8.000 toneladas, 2 hélices, 17 millas de marcha.

Saldrá de Bilbao el 4 de mayo admitiendo carga y pasajeros para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

Los magníficos transatlánticos de moderna construcción y dotados de todos los adelantos que sirven esta línea, llevan cocineros y camareros españoles para el mejor servicio de los pasajeros, quienes encontrarán en ellos, además de todas las comodidades análogas, el espléndido trato que tan justa fama ha dado siempre á esta poderosa y antigua Compañía. — Para más informes dirigirse al único agente en España, D. Carlos de Maruri, Estación, 2, ó al sub-agente en Logroño D. Aureliano Martínez, Salmerón, número 1.

En Haro, Baamonde ó Izarra; en Santo Domingo de la Calzada, D. Germán Gómez; en Najera, D. Policarpo Palacios. NOTA. A fin de evitar perjuicios, se comunica á los pasajeros que deseen embarcar en este magnífico buque, el mejor de los que hacen la travesía á Cuba, que agotándose pronto las plazas, deben presentarse á pagarlas, aunque no pague el billete hasta la fecha de partir. Informes y billetes, el Sub-Agente don Aureliano Martínez, Salmerón, 1.—Logroño.

HUEVOL

FLAN.—Postre sabrosísimo para 6 personas

Las esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa y pistacho.

Helados.—Con el Flan-Huevol puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.

Precio: 65 CENTIMOS cada cajita

UNICO DEPOSITARIO EN LOGROÑO, VIUDA DE H. ARZA

Al por mayor COMPANIA HUEVOL Calle San Martín 46 San Sebastián

DURKOPP.--DURKOPP.--DURKOPP

MODELOS 1907

La fábrica más importante del Continente con CINCO MIL operarios

Sublime adelanto

en la construcción de los rozamientos de las Bicycletas y Motocicletas Dürkopp.

Conseguida está por la casa Dürkopp la más brillante de las victorias que hasta hoy se han alcanzado.

Un nuevo juego de pedaliar MIANI inventado por la casa Dürkopp, ha resuelto por completo el más grandioso problema, dando lugar á que podamos garantizar que en este pedaliar NO HAY DESGASTES, ni necesita ajustes de ninguna clase, ni aun después de 20 años de uso.

No hay que tocarlo jamás. Es pues, sin duda alguna, EL MAS BRILLANTE ADELANTO que se ha podido consultar en rozamientos de Bicycletas y Motocicletas.

GARANTIZAMOS así mismo, la INDESTRUCTIBILIDAD de los cuadros modernos Dürkopp construidos por procedimientos modernos por ser los más resistentes que se conocen.—GARANTIZAMOS de igual modo, una suavidad extraordinaria en los rozamientos de estos nuevos juegos, mediante los que se obtiene la más ligera marcha y la mayor facilidad para subir cuestas.—Infinidad de testimonios á disposición de nuestros poseedores.

Pídanse catálogos de Bicycletas y Motocicletas, Automóviles y accesorios, mediante la remisión del franqueo á la

Delegación general para España y Portugal OTTO STREITBERGER.--Apartado de Correos, 335.--BARCELONA Representante en Logroño Amancio Cabezón



DURKOPP & C.º. A. G. BIELEFELD

DOLOR DE CABEZA

JAQUECAS, NEURALGIAS

Máquinas trilladoras de nueva invención

Labradores Si queráis ahorrar dinero en pacenos y no hacer trabajar demasiado á vuestros ganados, adquirid una máquina trilladora sistema SOROA, de engranajes, como la que representa el grabado de este anuncio que deshace de 90 á 100 robos de trigo siendo su precio 325 pesetas. Lleva siete cilindros con 72 discos cortantes. Hay otras de 5 cilindros para deshacer de 50 á 60 robos, que cuestan 210 pesetas. Y otras para 40 ó 50 robos de trigo por día, cuyo precio es de 145 pesetas.—Estas máquinas, además de la gran ventaja para hacer la trilla, dejan la paja en las mejores condiciones.—Se dan á prueba, garantizándose durante un año de las roturas que pueda haber por defecto de construcción.—Los precios se entienden sobre vagón en la estación de Caparrosa (Navarra).

NO CONFUNDIRLAS CON LAS PARECIDAS a Dirigir los pedidos á José María Soroa, Mélida (Navarra)

Fernán Salaverri, Ortopédico Cristo, 6, BILBAO

Participo á los señores Médicos que habiendo permanecido una larga temporada en Alemania visitando y trabajando en los primeros Institutos Ortopédicos, he inventado aparatos ortopédicos de Celuloide para combatir el Mal de Pott y desviaciones de la columna vertebral, tumores articulares, pies torcidos, aparatos de sosten y marcha en las parálisis, piernas artificiales con pie de goma y brazos artificiales con muñeca y todos los dedos articulados. El celuloide en estas construcciones evita toda clase de varillas metálicas por esta clase de aparatos sean ligeros y sólidos. Todos los aparatos ortopédicos que construya esta clase son modelados sobre un molde de yeso tomado sobre el natural y convenientemente reforzado evitando así la continua presión del enfermo (quebradura) sin los molestos y peligrosos á que expone la siempres defectuosa adaptación de los bragues metálicos. Catálogo ilustrado con hermosas gravadas á los señores médicos que lo solicitan.

DESAPARECEN CON ORANTINA - MORANT

Preferida por los médicos porque no ataca al corazón como la antipirina, ni congestiona el cerebro como otros calmantes. Una dosis 0'25. Caja con 10 dosis, 2 pesetas. Va por correo.—DE VENTA: Principales farmacias de España. POR MAYOR: Tetuán, 3: Mayor, 18 y Capellanes, 1, Madrid. EN LOGROÑO, Farmacia de Enrique Astarloa, m, y

ESQUELAS DE DEFUNCION

Se hacen á todas horas en la imprenta de «La Rioja»

Imprenta y librería de LA RIOJA

Marcas las más acreditadas en la Península, Extranjero y Ultramar. «El Ciervo y Manco» «El León», de J. Samsó «El Periquito» de C. Massó Clases superiores para Pinguicco (Filipinas) FABRICA MOVIDA POR ELECTROMOTORES de SUCESORES de S. COMAS y RICART A. COMAS (S. EN C.) Casa fundada en 1797 BARCELONA. Ronda San Pedro, 4



Depósito: Patent Magle Weaver-Paseo de Gracia, 97-Barcelona

Segadora Universal

del ingeniero don Manuel Elizalde La más simple.—Dos ruedas dentadas. La más ligera.—240 kilogramos. La más barata.—400 pesetas. La más segura para el agricultor español, porque sirve para mieses cortas y largas, cistras y espesas. Pídanse prospectos ilustrados al inventor y fabricante, establecido en Burgos.

AGENCIA de VAPORES

Para todos los puertos de América Emigración libre para la República de Chile.

Seis salidas mensuales para Buenos Aires, dos para la República de Chile y cuatro para la Habana, Vera-Cruz y San Francisco.

Para precios y condiciones dirigirse en Burdeos, á don Rufino Gallo, 113, boulevard de Toulouse, y en Logroño, á don Alejo Aldazabal, Alameda de Maderas.

Trabajo al alcance de todos

Se necesitan caballeros y señoras para confiarles trabajo. Pueden ganar 125 á 150 pesetas mensuales trabajando en su casa por nuestra cuenta ó propia. Artículo de gran consumo, fácil, remunerativo y nunca visto. Escribiendo se tiene que franquear respuestas.—Dirigirse: «Sociedad Hispano-Americana», Ronda San Antonio, 70, pral., 1.ª—Barcelona.

Papel para envolver á 3'50 pesetas la media ídem, en la Administración este periódico.

AGENCIA DE VAPORES CORREOS

Salidas por los principales puertos españoles y extranjeros.

Viejes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Fasajes para Buenos Aires por Compañías españolas y extranjeras. A 205 pesetas en la Transatlántica de Barcelona; 200 francos en Mensajerías Marítimas; 180 francos en Chargeurs Reunis; 208 francos en los correos ingleses de la Pacific; 180 francos en Transportes Marítimos.

Emigración Libre y Gratuita para Chile

Para informes y pasajes, don Guillermo Moneo, calle de las Delicias, número 9, en Logroño.

Línea de Grandes Vapores Transatlánticos

Pinillos, Izquierdo y C.ª, S. en C. de Cádiz

VALBANERA... 6500 toneladas CONDE WIFREDO 5000 toneladas
CATALINA... 6000 id. MARTIN SAENZ 5000 id.
PIO IX... 5500 id. M. M. PINILLOS... 4500 id.

Salidas periódicas de Cádiz cada 15 días, para Islas Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba, Habana, Progreso, Veracruz, Tampico y Nueva Orleans

Admiten para los referidos puertos pasaje en 1.ª, 2.ª, 3.ª preferente y 3.ª clase y carga.—En determinados viajes toman carga para Ponos, Mayagüez, Matanzas y Cienfuegos, sin trasbordo.

Para más informes; Oficinas de la Compañía, Plaza de San Agustín, 2. NOTA.—El pasaje del Norte puede embarcar en Barcelona, dirigiéndose al Representante en dicho puerto, D. Romulo Bosch y Aleina, Plaza Antonio López. Las salidas se anuncian por carteles, fijando el día en Barcelona.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO

SENTANDEE

Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hállase este centro de curación á la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: PRIMERA, 95 PESETAS; SEGUNDA, 10 PESETAS; TERCERA, 5 PTS. diarias, independientemente de la operación. Su numerosa estadística (3800 operaciones) garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen. NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por consultas antecedentes se piden.

NAVAS & Comp.ª, Ingenieros

(Casa fundada en 1893) Calle Marqués de Cubas (antes Turco), 5, MADRID GRAN DEPOSITO DE MAQUINAS AGRICOLAS E INDUSTRIALES MOTORES DE GAS POBRE, Ruston Proctor & C.º Ltd.

Máquinas y calderas de vapor de todos tipos Procedentes de la fábrica RUSTON PROCTOR & C.º Ltd. Referencias de un centenar de ellas que funcionan con gran éxito en España, en diferentes nau-trías

Instalaciones completas de Alumbrado eléctrico y Calefacción. Fábricas de Harinas.—Molinos de Aceite, etc.

Motors eléctricos ó hidráulicos.—Máquinaria para Minas.—Bombas Centrífugas y de pistón, para motor, malacate y á brazo.—Tuberías de hierro, goma y lana.—Correas para transmisión y demás accesorios para máquinas.

Trilladoras á motor «Clayton» y para malacate, Segadoras, Aladoras, Guadañadoras, Gradas, Rastrillos, Prensas para uva, Pisadoras, etc. Catálogos y Presupuestos gratis

Metales viejos

Compro cobre, latón, zinc, hierros, & á precios considerables PAGO AL CONTADO

Dirigir la correspondencia á José Ormazábal, Metales, Bilbao

LOMBRICES Y EMPACHO

Se expulsan por completo con los POLVOS VERMÍFUGOS Y PURGANTES del Doctor ITURRIA, de Estella

Son el remedio más seguro y eficaz de cuantos en medicina se conocen contra las lombrices, como lo prueban los grandes elogios que de ellos ha hecho la prensa profesional, y de que varios y acreditados profesores, le hayan honrado con satisfactorios certificados: en ellos á otros causasen la más pequeña irritación en los órganos digestivos. Los recomendamos además, con gran resultado, en el empacho de los niños sirviendo también como preservativo de la generalidad de las indisposiciones que padecen. Su grato sabor hace que los niños sobresaltados; acometimiento repentino de tos violenta; de accidentes; gran sed; falta de alegría; apetito, etc. El modo de administrar dichos polvos va impreso en cada papeleta. Se venden en Logroño en la Farmacia y Droguería de la Sra. Viuda é hijos de don Patricio Gómez y en la de Martínez y Castellanos; Haro, farmacia de don Ramón Aguirre, y en Calahorra, en la de don Ricardo Palacios, al precio de 25 céntimos para niños de 1 á 6 años. A 40 céntimos para los de 6 á 12 años; y á 50 céntimos para los de doce años en adelante.